



**Una invitación a mejorar**

## A 100 años del natalicio del Padre Hurtado

Muchos tuvimos el honor de conocer al Padre Hurtado. Fue toda una generación de laicos, sacerdotes, trabajadores, mujeres, jóvenes y políticos que aprendimos de él, de sus valores, de su espiritualidad. Con sus palabras, con su acción y su inagotable capacidad de trabajo y alegría, estusiasmó a sus contemporáneos. Conquistó la admiración y el cariño de muchos chilenos, que lo recuerdan como el "patrónito", porque así él llamaba a las personas pobres, en las cuales veía el reflejo del Padre, de Dios; como el cura de la camioneta verde, que salía en las frías noches, recorriendo las calles y bajando de los puentes, para invitar a los niños y ancianos a las hospederías; el padre que dio cada día testimonio de sus célebres frases: "dar hasta que duele" y "contento, Señor, contento".

El nos mostró la misión que debíamos seguir en la vida, nos enseñó ver a Cristo reflejado en nuestros hermanos, especialmente en los pobres. Muchos lo seguimos sin cuestionar, porque su fuerza y amor a los más necesitados nos llegó de inmediato.

Cultivó las vocaciones sacerdotales al interior de la Iglesia. Educó a cientos de jóvenes, a través de los retiros, el Colegio San Ignacio y como director de la Acción Católica Juvenil, motivándolos a servir en sectores marginales. El mensaje que dirigía a los estudiantes era que "la juventud no está hecha para la mediocridad". El padre Hurtado igualmente trabajó con los obreros, fundando la Acción Sindical Chilena. También creó el Hogar de Cristo, su obra más importante y conocida, y después la Revista Mensaje.

Es cierto que vivió poco, pero hizo muchas obras. Quizás por eso se esforzó trabajando ardientemente en tiempos difíciles, cuando debía dividir sus días por medio de una rigurosa agenda que contemplaba misas, cátedras universitarias, retiros y, sobre todo, la labor que significaba la atención de sus patroncitos.

A pesar de su intensa actividad, era un hombre de oración y espiritualidad. Sus escritos muestran un ser de gran profundidad y también un crítico social. "¿Es Chile un país católico?" fue el libro con el que causó polémica, pero que sirvió para revisar nuestro catolicismo, que en opinión de ese jesuita debía demostrarse en testimonios de justicia y caridad. "El mundo está cansado de palabras; quiere hechos; quiere ver a los cristianos cumpliendo con los dogmas que profesan".

El murió el 18 de agosto de 1952. Su amigo, el obispo de Talca, Manuel Larraín sintetizó el sentir y el pensamiento de muchos chilenos durante el día de su funeral: "Una visita de Dios a Chile". Eso fue lo que percibimos en él y lo que nos movió a trabajar por una sociedad fraterna y justa.

Hoy el padre Hurtado se nos plantea como una figura ecuménica, porque sus llamados no sólo constituyen un desafío para los católicos, sino que también para toda la sociedad chilena. Su huella está presente en los miles de voluntarios que sirven con esfuerzo, pero también con alegría, a los niños, enfermos, ancianos, minusválidos y familias de campamentos; en los universitarios que construyen mediatiquas, en personas también pobres, que dan su único día libre para atender a otros más desvalidos y en los empresarios que trabajan anónimamente por aliviar la miseria.

De esta manera, el Padre Hurtado supo sentar las bases de una cadena de solidaridad entre todos los chilenos. Una solidaridad que debe consolidarse para hacer frente a la realidad de marginación e indigencia.

La conmemoración de los 100 años de su natalicio es un momento propicio para comprometernos por una sociedad más justa y de continuar con la misión que nos dejó en su último mensaje: "trabajar por una cruzada de amor y de profundo respeto hacia los más pobres entre los pobres". No deseigamos esta invitación.

## A 100 años del natalicio del Padre Hurtado [artículo] Renato Poblete Barth.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Poblete B., Renato, 1924-

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

A 100 años del natalicio del Padre Hurtado [artículo] Renato Poblete Barth. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile